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Борис ОРЕХОВ 

■■ Международный■спортивный■ар-
битраж■(CAS)■дисквалифицировал■
Камилу■Валиеву.

СЮЖЕТ С ДУРНОЙ 
РЕЖИССУРОЙ
Четырехлетний запрет выступать во 

всех соревнованиях - самое суровое из 
возможных наказаний. При этом чи-
новники не приняли во внимание ни 
юный возраст спортсменки на момент 
нарушения, ни то, что обнаруженный 
у нее препарат, по свидетельству спор-
тивных врачей, никак не мог повлиять 
на улучшение результатов. Наконец, 
так и не получили самый главный от-
вет: как нелегальное вещество вообще 
попало в организм Камилы?

Сама история с дисквалификацией 
отдает дурной, явно предвзятой ре-
жиссурой. Положительную допинг-
пробу спортсменка сдала в день про-
извольной программы на чемпионате 

России 25 декабря 2021 года. В про-
бе якобы обнаружили запрещенный 
препарат триметазидин. Результат 
озвучили только после командного 
турнира на Олимпиаде в Пекине в се-
редине февраля 2022-го, где фигурист-
ка в  составе сборной России выиграла 
золотую медаль. То есть почти два 
месяца проба болталась в стокгольм-
ской лаборатории, где с ней могли 
сделать все что угодно. 

пРИСТРаСТНыЙ вЕРДИкТ
По одной из версий, самой вероят-

ной, препарат попал в кровь спорт-
сменки из-за ее дедушки. Тот мог на 
кухне резать капсулу, и частички по-
пали в тарелку с супом, который съела 
Камила. Другой вариант - через БАД, 
как это чаще всего и бывает у спорт-
сменов.

Больше того, в середине 
уже этого января Россий-
ское антидопинговое агент-
ство (РУСАДА) оправдало 
Камилу, признав сам факт 
нарушения, но не найдя в ее 
действиях «признаков вины». 
Максимум, чего она заслужи-
вала, - лишения золотой ме-
дали чемпионки страны-2021 
и  предупреждения. Но WADA, 
лучший «друг» российского 
спорта, уперся рогом. И по-
дал апелляцию в CAS, на-
стаивая на максимальном 
наказании. И сработал на 
удивление оперативно - 
вынес жестокий вердикт 
всего через неделю.

В ОКР заявили, что рас-
считывать на беспристрастность 
и объективность CAS давно не при-
ходится:

- Можно верить в стечение обстоя-
тельств, когда результат пробы об-
народовали сразу же по окончании 
победного для России командного 
турнира фигуристов. По факту же 
российскому спорту объявили войну, 
и в ней, как мы видим, все средства 
хороши.

МЕДаЛИ пРИДЕТСЯ 
вЕРНУТЬ
Тренер спортсменки Этери■Тутбе-

ридзе■также заявила, что не сомне-
вается в невиновности подопечной. 
Жестче всего высказалась легендар-
ная Татьяна■Тарасова:

- Мерзавцы и беспредельщи-
ки! Будь они прокляты, свиньи 

поганые! Всю злость к на-
шей стране вымещают на 
маленькой девочке.

Результаты Камилы 
с декабря 2021-го те-
перь недействитель-

ны. Ей придется вернуть 
кучу медалей. Больше 
всего этому радовались 
за океаном. Ведь теперь 
олимпийское «золото» в 
команде отдадут аме-
риканцам: 

- Два года с нетер-
пением ждали 

именно такого 
результата по 

делу Валиевой, - 
радостно потирает 

руки гендирек-
тор НОК США 

Сара Хиршланд. 
Ее восторженные 
эмоции не оставля-

ют сомнений, кто был 
главным заказчиком 

и режиссером всей 
этой истории. 

И  кто заста-
вил CAS про-
гнуться, на-
плевав даже 

на тот факт, 
что Валиевой 

на момент нару-
шения не было шестнад-
цати лет. Задним числом 
ей впаяли срок уже как 
взрослому спортсмену. 
Что это, как не беспре-

дел? 

Николай ВАЛУЕВ, заместитель председателя Комиссии 
ПС по природным ресурсам, экологии и охране окружаю-
щей среды:

- триметазидин - препарат для сердца, вообще ни о чем. 
у  камилы Валиевой было огромное количество доводов 
для защиты. тем не менее в суде ее доводы не устроили. но 
защищаться все равно надо. из россии делают пугало, кото-
рое якобы скоро нападет на европу. представляют грязной 

страной, которая не соблюдает никакие стандарты в спорте. однако в сШа, ис-
пании и других странах принимают более тяжелый допинг, и никто не говорит ни 
о санкциях, ни о государственной допинговой системе. Всемирное антидопинго-
вое агентство должно быть абсолютно чистой организацией. но его президент, 
поляк Витольд банька, транслирует политические антироссийские заявления, 
которые он намерен отстаивать. о какой чистоте спорта здесь можно говорить!

АВТОРИТЕТНО

Вл
ад

им
ир

 В
ЕЛ

ЕН
ГУ

РИ
Н/

kp
m

ed
ia

.r
u

Татьяна ПАСТУШЕНКО

 ■ Юные атлеты из Моги-
левской области победили 
москвичей в финале «Лиги 
храбрых».

захваТ  
С пЕРЕвОРОТОМ
Второй сезон «лиги хра-

брых» завершился. накануне 
в  минске прошли заключи-
тельные встречи борцовско-
го турнира. за «золото», как 
и в прошлом году, сражались 
ребята из могилевской об-
ласти и российской столицы. 
В  первом сезоне чемпионские 
пояса увезли москвичи. В этот 
раз сябры взяли реванш.

В решающий этап вышли 
сильнейшие. командные тур-
ниры в борьбе проводят не так 
часто, но это одна из изюми-
нок «лиги храбрых». В каж-
дой сборной  - по тридцать 
ребят, представляющих греко-
римскую, вольную и женскую 
борьбу. каждый поединок меж-
ду командами - тридцать ярких 
схваток. Финал получился за-
хватывающим. его во второй 
раз приняла одна из лучших 
концертно-развлекательных 
площадок минска - Prime Hall. 
атмосфера царила невероят-
ная: полный зал болельщиков, 
ковер на сцене амфитеатра, 
огромный экран, на котором 
транслировали поединки.

Для ребят из могилевской 
области финал складывался 

непросто. еще до его начала 
они говорили: намерены за-
брать чемпионские пояса. но 
и москвичи на турнир приехали 
заряженными: после первой 
трети схваток они вели в сче-
те - 8:2. спортсмены из мо-
гилевской области не сдава-
лись. они выкладывались на 
ковре и постепенно сокращали 
отрыв от соперников. после 
сравняли счет и одержали по-
беду - 17:13. с таким же ре-
зультатом в первом сезоне по-

бедили спортсмены из сборной 
златоглавой.

- после первой половины 
схваток, наверное, никто не 
ожидал, что мы сможем вы-
тянуть финал. но получилось 
интересно и непредсказуе-
мо! - сказал тренер команды 
могилевской области Сергей 
Лукомский.

- перед соревнованиями го-
ворил ребятам: нужно биться 
за каждый балл. легкий вес 
меня услышал, а парни из бо-

лее тяжелых весовых катего-
рий, наверное, подумали, что 
и так все сложится. белорус-
ские спортсмены молодцы, они 
здорово настроились на схват-
ки - отсюда и результат, - под-
вел итоги соревнований глав-
ный тренер сборной москвы 
Михаил Макаренко. - Это луч-
ший детский турнир, который 
я видел. здесь проявляют ха-
рактер. Ведь нужно бороться 
и отвечать не только за себя, 
а за всю команду.

НаЧаЛО БОЛЬШОГО 
пУТИ
В Prime Hall была не только 

борьба. юные спортсмены за-
давали вопросы двукратному 
олимпийскому чемпиону, трех-
кратному чемпиону мира Ро-
ману Власову и серебряному 
призеру олимпийских игр Ма-
гомедхабибу Кадимагомедо-
ву. Дагестанец, впервые ока-
завшийся на «лиге храбрых», 
остался под впечатлением:

- надеюсь, что традиция про-
должится и с каждым годом 
соревнования будут более мас-
штабными. здесь юные спор-
тсмены начинают свой боль-
шой путь.

ребята были рады пообщать-
ся с именитыми борцами.

- одно дело видеть их по 
телевизору и совсем другое - 
иметь возможность подойти, 
сфотографироваться, полу-
чить ценный совет. Это доро-
гого стоит. В целом лига раз-
вивается. на нее хотят попасть 
многие детки, они ждут этих 
соревнований. Для нас турнир - 
возможность узнать получше 
резерв, - сказал председатель 
белорусской федерации борь-
бы Алим Селимов.

на этот раз для судей, трене-
ров и атлетов была и образова-
тельная программа - семинары 
и сборы.

- Хотелось бы, чтобы было 
больше команд, причем не 
только из россии, но и из дру-
гих государств.
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Поединки - как у взрослых. 
Тот же накал и упорство.

БЕз вИНы вИНОваТаЯ

РЕваНШ На кОвРЕ БОРЬБА


